
hub having industrial estates like SIPCO and SIPCOT, and is on the major national 
highway, surrounded by Puducherry, Villupuram and Chennai. People commute every 
day for their daily activities.  All of them suffer because train services that were 
cancelled during Covid period had not been restored. I humbly request the hon. 
Railway Minister to restore all the trains that were cancelled during Covid period in 
Southern Railway, particularly the trains that were cancelled at Tindivanam, namely, 
Uzhavan Express -- the train name is ‘Uzhavan’, the farmers express, but they are 
not benefited -- Mangalore Express, Salem Express and Karaikkal Express.  
 Secondly, electrification and doubling of lines have been completed up to 
Villupuram from Chennai Egmore. The main idea behind electrification and doubling is 
to make available more train services for the daily users.  But regular electric train 
service had not been extended and started beyond Chengalpattu from Egmore. 
Hence, the main motto of electrification and doubling has not been achieved.  There 
is an urgent requirement for starting daily electric train services, including fast trains to 
and from Chennai Egmore beyond Chengalpattu up to Tindivanam immediately, 
which may be extended up to Villupuram. Hence, through you, Sir, I request the hon. 
Railway Minister to restore the trains that were stopped during the Covid pandemic in 
Tamil Nadu, particularly Tindivanam, and to extend and start the daily regular electric 
train services including the fast trains beyond Chengalpattu up to Dindivanam and 
Villupuram. Thank you, Sir. 
 
MR. DEPUTY CHAIRMAN: The following hon. Members associated themselves with 
the matter raised by hon. Member, Shri C. Ve. Shanmugam:  Shrimati Mahua Maji 
(Jharkhand), Dr. John Brittas (Kerala), Dr. Sasmit Patra (Odisha), Dr. V. Sivadasan 
(Kerala), Dr. Kanimozhi NVN Somu (Tamil Nadu), Shri R. Girirajan (Tamil Nadu), 
Shri P. Wilson (Tamil Nadu), Shri M. Mohamed Abdulla (Tamil Nadu) and Shri 
Niranjan Bishi (Odisha).        
                                                      

Concern over plight of Indian Children in Foreign Foster Care 
 

Ǜी शिƪिंसह गोिहल (गुजरात): माननीय उपसभापित महोदय, मȅ एक बहुत बड़े गÇभीर मसले 
पर आपके जिरए सदन का और सरकार का ध्यान आकिर्षत करना चाहता हँू। हमारे भारतीय 
लोग, इंिडयन िसिटजंस बाहर काम करने के िलए जाते हȅ। वहा ँ िबना िकसी वािजब कारण के 
उनके बच्चȗ को उठा कर foster care मȂ डाला िदया जाता है। वहा ँउनको हमारी मदद नहीं 
िमलती है और वे बच्चे वहीं पर रहते हȅ। 
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 माननीय उपसभापित महोदय, जमर्नी मȂ हमारे गुजरात की एक जैन फैिमली की िसफर्  9 
महीने की बेटी, अिरहा शाह को जमर्नी ने foster care मȂ डाल िदया। क्या वजह थी - वजह िसफर्  
यही थी िक जब मा ँऑयल से मािलश करने के बाद उसे नहलाने लगी, तो उसके हाथ से वह बच्ची 
िफसल गई और टब मȂ िगरी। जब वह टब मȂ िगरी तो उसको थोड़ी injury हुई।  उसके बाद माता-
िपता उस बच्ची की टर्ीटमȂट के िलए उसे अÎपताल लेकर जाते हȅ, तब अÎपताल कहता है िक 
इसके genital part पर जो injury हुई है, हो सकता है िक यह sexual abuse का मामला हो, तो 
इसमȂ पुिलस केस बनेगा। माता-िपता ने कहा िक आप इसकी जाचं करवा ले। पुिलस केस बना।  
पुिलस ने कुछ नहीं पाया, िफर भी जमर्नी की सरकार कहती है िक तुम अपनी बच्ची की ठीक से 
परविरश नहीं कर पा रही हो, इसिलए इसको foster care मȂ रखȂगे।  तब वह बेटी 9 महीने की थी, 
आज उसको 3 साल होने जा रहे हȅ, लेिकन वह अभी भी जमर्नी के foster care मȂ ही है।   
 यएून कन्वȂशन मȂ यह तय हुआ है िक िकसी भी बच्चे को अपने कÊचर का अिधकार है। अब 
वह जमर्न भाषा सीख लेगी। हमारे गुजरात मȂ जो जैन फैिमलीज़ के लोग होते हȅ, वे कादंा, Ãयाज, 
लहसुन तक नहीं खाते हȅ।  वह बेटी वहा ंनॉन-वेज खाएगी, तो उस पिरवार पर क्या गुजरेगी!    
 महोदय, मȅ आपके जिरए सरकार को भी यह कहना चाहता हंू िक अगर िकसी भी डेवलÃड 
कंटर्ी का कोई भी िसिटजन -  यह बेटी इंिडयन िसिटजन है, वह जमर्न िसटीजन नहीं है, यहा ँ
पैदा हुई है, हमारी नागिरक है, उसको वहा ंपर रोक कर रखा गया है। अगर कोई डेवलÃड कंटर्ी 
के एक भी िसिटजन को एक भी िदन रोक कर देखे - हम तो बड़ी-बड़ी बातȂ करते हȅ, हम कहते हȅ 
िक हम आंखȂ लाल करȂगे, हम कहते हȅ िक हमारे पास 56 इंच का सीना है, तो मȅ आपके जिरए 
िवनती करता हंू िक िदखाएं वह सीना, िदखाएँ वे लाल आंखȂ।    
 सर, हमारी उस बेटी को गुजरात मȂ वापस लाना चािहए और अगर इसमȂ देर भी लगती है, 
तो वहा ंपर हमारे गुजराती लोग हȅ, वे कहते हȅ िक उस बेटी को हमारे foster care मȂ डालो, तािक 
हमारी सÎंकृित भी रहेगी। सरकार कम से कम इतना तो करवा सकती है िक वहा ंकी सरकार को 
वह मजबरू करे िक गुजराती लोग उसकी केयर करȂगे। उस बच्ची को वहा ँउस गुजराती foster 
care मȂ रखना चािहए, ना िक उस जमर्न के foster care मȂ, जहा ँउसको बिर्लन से भी आगे ले गए 
हȅ। कहा ँले गए हȅ, वह भी नहीं बताया है।  ...(समय की घंटी)... धन्यवाद। 
 
MR. DEPUTY CHAIRMAN: The following hon. Members associated themselves with 
the matter raised by the hon. Member, Shri Shaktisinh Gohil: Shrimati Sulata Deo 
(Odisha), Shri Jose K. Mani (Kerala), Shrimati Mahua Maji (Jharkhand),  Dr. Fauzia 
Khan (Maharashtra), Shri Sandosh Kumar P (Kerala), Dr. Sasmit Patra (Odisha), 
Dr. Kanimozhi NVN Somu (Tamil Nadu), Shri R. Girirajan (Tamil Nadu), Shri M. 
Mohamed Abdulla (Tamil Nadu), Dr. John Brittas (Kerala), Shri Niranjan Bishi 
(Odisha). 
 
Ǜी उपसभापित: धन्यवाद।  माननीय Ǜी िनरंजन िबशी।  
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